



Foro de los Países de América Latina y el Caribe sobre el Desarrollo Sostenible 2023

Sexta Reunión del Foro - Santiago, 25 a 28 de abril.

EVENTO PARALELO (presencial y virtual)

Sociedades participativas para lograr los ODS: movilizar las bibliotecas para la ciudadanía

Santiago, viernes 28 de abril, 2023 | 13:00 a 14:30 horas (Chile)

Organizan:

Biblioteca Hernán Santa Cruz, CEPAL | Oficina de la CEPAL en Brasilia | International Federation of Library Associations and Institutions (IFLA) | Federação Brasileira de Associações de Bibliotecários, Cientistas de Informação e Instituições (FEBAB)

PANELISTAS

Carlos Mussi | Director de la Oficina de la CEPAL en Brasilia

Palabras de bienvenida (5 min.)

Wouter Schallier | Jefe de la Biblioteca Hernán Santa Cruz, CEPAL

Presentación de los panelistas (5 min.)

Alejandro Santa ingresó a la Biblioteca del Congreso de la Nación en el año 1985. Se desempeñó como Subdirector de Modernización, y posteriormente como Director de Planeamiento, impulsando los procesos de microfilmación y digitalización en la Institución. En el año 2011 asumió el cargo de Director Coordinación General de la Biblioteca. Se ha especializado en Gestión Pública, Digitalización y Fundraising. Ha participado de diversos proyectos medio ambientales, y se ha formado en Gestión Ambiental. Desde su lugar como Coordinador, ha fortalecido los lazos de la BCN con IFLA, y trabajado por la inserción internacional de la Biblioteca del Congreso. Es por esta trayectoria de trabajo que en Agosto de 2021 fue elegido Chair del Comité de la División Regional para América Latina y el Caribe de la IFLA, con un trabajo de gestión enfocado en advocacy y la implementación de la Agenda 2030. Por otro lado, ha asumido la Secretaría General de la Red de Bibliotecas Parlamentarias de la región cuyo objetivo es defender acervos culturales e integrar esfuerzos en busca de objetivos comunes en Latinoamérica y el Caribe.

Isabelle Bonhoure es investigadora y coordinadora del grupo OpenSystems de la Universidad de Barcelona (UB), al que se incorporó en 2013, después de un doctorado en Ciencia de Materiales y de una experiencia de investigación en múltiples campos, incluyendo estudios sobre salud pública y ambiental. Participó en más de una docena de proyectos de ciencia ciudadana locales, nacionales y europeos, centrados en la introducción de la ciencia ciudadana en las escuelas, la experimentación en espacios públicos y en colaboración con GLAMs (galerías, bibliotecas, archivos y museos) y la co-creación

de la investigación con colectivos en situación de vulnerabilidad. Últimamente, ha estado trabajando en proyectos de ciencia ciudadana social enfocados al ámbito de salud, a través del estudio de las redes de apoyo social en salud mental. También está trabajando en el ámbito del desarrollo urbano sostenible, en colaboración con departamentos de arquitectura de distintas universidades europeas.

Sarita Albagli es investigadora del Instituto Brasileño de Información en Ciencia y Tecnología (IBICT). Profesora del Programa de Posgrado en Ciencias de la Información – PPGCI/IBICT-UFRJ. Coordinadora del Laboratorio de Investigación en Ciencia Abierta e Innovación Ciudadana (CindaLab). Coordinadora Científico de la Plataforma de Ciencia Ciudadana Civis.

Adriana Cybele Ferrari es bibliotecaria. Directora Técnica de la Biblioteca “Florestan Fernandes” de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias Humanas (FFLCH), de 1996 a 2002, y del Sistema Integrado de Bibliotecas (SIBi), de 2002 a 2007, ambos en la USP. Como Asesora de la Secretaría de Cultura del Estado de São Paulo, concibió y coordinó el proyecto de la Biblioteca de São Paulo, inaugurada en febrero de 2010, y la Biblioteca Parque Villa Lobos, inaugurada en diciembre de 2014. Coordinadora de Bibliotecas y Lectura Unidad y el Premio São Paulo de Literatura, ambos de la Secretaría de Cultura del Estado de São Paulo de 2007 a 2015. Asesora del Rectorado de la Universidad de São Paulo de 2015 a 2019. Presidenta de la Federación Brasileña de Asociaciones de Bibliotecarios, Científicos de la Información e Instituciones (FEBAB) 2014-2020. Actualmente es Vicepresidenta de FEBAB, Coordinadora de los Grupos de Trabajo de Bibliotecas Públicas y Servicios Bibliotecarios para Personas Vulnerables de FEBAB. Miembro del Comité de Bibliotecas Públicas de la Federación Internacional de Asociaciones de Bibliotecarios y la División de América Latina (IFLA). Jefe Técnico de la Biblioteca Florestan Fernandes de la Facultad de Filosofía, Letras y Ciencias Humanas y Coordinador Ejecutivo de la Agencia de Bibliotecas y Colecciones, ambas de la USP.

Odean Cole-Phoenix - Information Management Specialist and Public Relations Manager, Planning Institute of Jamaica.

María Garrido es investigadora principal en el Centro de Tecnología y Cambio Social en la Universidad de Washington, Seattle. Sus áreas de investigación se enfocan en la equidad de género en el ámbito digital y el futuro de las habilidades para la empleabilidad de jóvenes.

Matias Centeno es investigador social y docente de la Universidad Nacional de San Luis y jefe de la agencia de extensión rural San Luis del INTA. Sus áreas de especialización son agricultura familiar, transformación digital, y juventudes.